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Ata de Reunião do GT ABIHV 

 

Participantes: Ana Carla Petti (Comerc), Luiz Mello (Thyssen), Camilla Damasceno e 

Raphael Perci (Voltalia), Daniela Pizzo (FFI) 

Data: 20/09/2023  

Local: Escritório Rolim Viotti – Alameda Santos 1940, 3º andar, São Paulo 

Pauta e decisões 

Tema Decisão 

Estudo macroeconômico 
preparado pela LCA à FFI 

Percepção em torno do estudo é de que já há espaço 
para aprofundamento das premissas e incremento 
dos resultados com base no atendimento da 
demanda local. 
 
Contudo, dada a urgência, o grupo entendeu que o 
estudo na condição atual pode ajudar no 
fortalecimento dos pleitos de incentivo. 
 
As empresas poderão enviar novos comentários até o 
início da próxima semana 
 
Não foi relatada a existência de outros estudos 
similares no contexto interno das empresas 
participantes 
 
 
Ação acordada: apresentação do estudo no status 
atual, reforçando que se trata de um reflexo da 
“primeira onda de investimentos”. Contribuições 
adicionais das empresas até 26/09. 
 

Competência regulatória 
(ANEEL x ANP x Sandbox 
regulatório) 

O hidrogênio obtido de combustíveis fósseis está 
escopo de regulação da ANP, pois estes recursos são 
da União assim como o seu monopólio. Esse não é o 
caso do H2V. 
 
No caso da ANEEL, o envolvimento da agência é 
pertinente para regular questões atinentes às plantas 
de geração de origem renovável, contudo, isso não 
atribui sua a competência para regular o H2V 
 
O sandbox regulatório ventilado por interlocutores do 
congresso pode fazer sentido na visão do grupo,  
 
Ações acordadas: os participantes do GT irão 
estudar melhor as opções de regulação para nova 
discussão. Uma solução intermediária nos pareceu 
mais adequada. 
 

Reforma tributária De forma geral, grupo entendeu que até o momento 
há muita indefinição relativamente aos contornos da 
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Reforma Tributária. Qualquer estudo contratado no 
presente momento seria limitado na projeção de 
efeitos da Reforma. 
Entretanto, nos pareceu fazer sentido fazer os 
seguintes pleitos junto ao senado: 
 

1. Enquadramento do H2 no rol de produtos que 
gozarão de redução de alíquota do IVA em 
função de sua relevância estratégica; 

2. Enquadramento da energia como bem 
essencial; 

3. Enquadramento do H2V no regime fiscal 
privilegiado dos biocombustíveis; 

 
Ações acordadas: Redigir um documento 
externalizando as propostas acima para oportuno 
endereçamento (15 dias) 

PNH2 – Plano Trienal Visão do grupo é de que as medidas inseridas no 
documento não são assertivas e não revelam as 
necessidades para desenvolvimento de mercado e 
competitividade. 
 
O plano precisa ser reforçado tanto na questão dos 
incentivos quanto nas medias de fomento, 
planejamento da infraestrutura técnica para o H2V, 
impactos sistêmicos, acesso à transmissão. 
 
Ações acordadas: Membros do GT deverão aportar 
contribuições diretamente na minuta preparada pela 
TK até 29/09. Apesar de o Plano Trienal não estar 
mais sujeito à Consulta Pública, entendemos que faz 
sentido a preparação de material para que o 
Conselho avalie se posicionar ou não formalmente 
sobre a questão. Voltalia se comprometeu a passar 
sugestões para propor melhorias na regulamentação 
do acesso à transmissão. 

Minuta projeto de Lei do 
H2V 

Fizemos a leitura e debates da proposta de PL 
preparada pelo escritório Rolim Viotti, a título de 
cortesia, para refletir os pleitos da Associação. 
 
Em função do andamento acelerado dos trabalhos 
para elaboração do marco regulatório do H2V em 
Brasília, entendemos que é pertinente a apresentação 
de uma sugestão de minuta pela ABIHV, como 
contribuição. 
 
Ações acordadas: Membros do GT deverão aportar 
contribuições diretamente à minuta até 22/09 para 
que o texto possa ser apresentado ao Deputado 
Arnaldo Jardim como contribuição. 
Debatemos a apresentação do draft do PL juntamente 
com um “prefácio” com referências do estudo 
macroeconômico para chamar atenção dos 
parlamentares 
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Outros Combustíveis do futuro: Debatemos rapidamente a 
minuta do PL 4516/2023 em trâmite na Câmara dos 
deputados e entendemos que ele precisa ser 
complementado para prever que o processamento da 
biomassa (Diesel Verde) deve ser feito por meio de 
Hidrogênio Verde. 
 
Ações acordadas: monitoramento do PL 4516/2023 
para eventual intervenção futura.  
 

Administrativo Debatemos a necessidade de: 
a) Levantamento de dados do setor pela 

associação (projetos, GW, datas, COD etc) 
b) Necessidade escritório parceiro para 

assessoramento contínuo. Informado que o 
escritório Rolim Viotti tem interesse em se 
associar e converter o pagamento da taxa 
associativa em horas de prestação de serviços 

c) Necessidade de agenda com as datas dos 
próximos encontros do GT 

 
Ações acordadas:  
Quanto ao levantamento de dados, questão será 
endereçada ao Luis Viga. 
Quanto ao escritório Rolim Viotti, participantes do GT 
entenderam ser conveniente o seu assessoramento. 
Quanto à necessidade de agenda, iremos preparar 
uma proposta de agenda a ser circulada até 04/10. 
 

 


